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  ЦИФРА .

Мир подобен книге
23 апреля – Всемирный 
день книги и авторского 
права.

Дата праздника была выбра-
на не случайно. Именно в этот 

день в 1616 году ушли из жизни М. Сервантес, У. 
Шекспир и Инка Гарсиласо де ла Вега. Это также 
день рождения или смерти таких известных 
авторов, как Морис Дрюон, Хальдоур Лакснесс, 
Дж. Пла и Мануэль Мехиа Вальехо.

В Алтайском крае уделяют особое внимание 
поддержке талантливых авторов, за счет кра-
евого бюджета они могут издать свои книги. 
С 2009 года в регионе проводится конкурс на 
издание литературных произведений. За 9 лет 
издано около 60 тысяч экземпляров книг более 
70 авторов. Основная часть тиража передается 
в библиотеки края.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
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Автовокзал Барнаула ко Дню Победы органи-
зует выставку ретроавтомобилей. Она пройдет 
9 мая на площадке парковки.

Традиционно будет показана техника оте-
чественного производства выпуска 30 – 50-х 
годов прошлого века.

На втором этаже автовокзала представят 
фотографии старинных автомобилей.
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  ПРИОРИТЕТЫ .

  ГЛАВНОЕ .
Горят луга

В Алтайском крае вновь установилась сухая и ветреная 
погода и вместе с ней зарегистрирован всплеск палов тра-
вы. На места выезжают пожарные, которые контролируют 
ситуацию. В МЧС заверили: угрозы населению нет.

Многие жители Барнаула в понедельник, 22 апреля, на-
блюдали плотный столб дыма в районе речного вокзала. Как 
пояснили «Алтайской правде» в пресс-службе ГУ МЧС России 
по краю, горели заливные луга. Площадь возгорания в районе 
барнаульского поселка Затон составила порядка 500 кв. метров.

В целом возгорания травы зарегистрированы по краю 
во многих местах. Так, например, около Заринска площадь 
пала составила 200 квадратных метров, у Камня-на-Оби – 
порядка 100 квадратов.

Напомним, в крае с 5 апреля объявлен пожароопасный 
сезон – на неделю раньше, чем в прошлом году.

В министерстве призывают жителей региона не оставлять 
в местах отдыха непотушенные костры, спички и окурки. Так-
же нельзя выжигать сухую траву и оставлять горящий огонь 
без присмотра. Если пожар сильный, необходимо звонить по 
телефону службы спасения – с мобильного 101 или 112.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Тысяча коров для Киргизии
В Киргизии рассмотрят возможность приобретения 

тысячи племенных сельхозживотных в Алтайском крае. 
В составе делегации от региона с 14 по 18 апреля в Кирги-

зии были директор Центра сельхозконсультирования Сергей 
Князев и руководитель племпредприятия «Барнаульское» 
Владимир Плешаков. Они презентовали достижения алтай-
ских промпредприятий на выставке FoodExpo-2019. Также 
встретились с главой киргизского племпредприятия «Элита».

По словам Владимира Плешакова, в Киргизии очень интере-
суются племенным животноводством. Но у них слабо развита 
соответствующая инфраструктура и логистика. Также в стране 
мало крупных хозяйств, которые могли бы применять методы 
племенной селекции, нет оборудования и кадров.

Самая распространенная в республике порода – швицкая. 
«Сегодня у нас ее нет, но специально для потребностей респу-
блики мы готовы завезти несколько быков и работать для них. 
Но для этого нам необходим договор. Заинтересовала также 
местных животноводов наша симментальская порода», – со-
общил Владимир Плешаков.

Привезли победы
Старшеклассники из Алтайского края стали победите-

лями и призерами Всесибирской олимпиады школьников. 
Многие из них смогут поехать в летнюю школу одаренных 
детей в новосибирском Академгородке. Также это поможет 
им при поступлении в вузы.

Среди лучших – 43 алтайских ученика из Барнаула, Бийска, 
Рубцовска, Новоалтайска. Они прошли три этапа состязаний. 
В заключительный тур попали 6632 школьника, в том числе 
313 жителей нашего края.

Алтайские школьники завоевали на олимпиадах по химии 
и физике 16 и 14 призовых мест соответственно, 8 наград по-
лучили на олимпиаде по математике, 4 – по биологии и одну 
– по информатике. По количеству призеров наш край занял 
среди регионов Сибири четвертое место. 

Подготовила Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, ночью 
3-8 м/с, днём 8-13 м/с, местами 
порывы до 18 м/с.
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Газ пришёл в бийское Заречье
  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, 2-7 м/с, днём 
местами в юго-западных 
районах небольшой дождь.

24 апреля

25 апреля

Первые лица края приняли участие в субботнике.

150 домов получили возможность подключиться к газу.

«Молодая гвардия» за работой! Министр социальной защиты региона 
Наталья Оськина.
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20 апреля навести порядок, 
пожалуй, в самом известном пар-
ке Барнаула пришли губернатор 
Виктор Томенко, председатель 
краевого Законодательного Со-
брания Александр Романенко, 
глава города Сергей Дугин. А так-
же депутаты «Единой России», 
«Справедливой России», ЛДПР 
и КПРФ, члены правительства 
региона, общественники, жи-
тели краевого центра.

Летом «Изумрудный» должен 
преобразиться кардинальным 
образом. А первый шаг к этому 
сделан именно на субботнике, 
который собрал всех неравно-
душных к судьбе парка людей. 
Только там можно было увидеть 
собирающих листву первых лиц 

региона. Кстати, как только Вик-
тор Томенко взял в руки грабли, 
его тут же обступили десятки 
журналистов.

«Ну вот, один работает, все 
остальные наблюдают», – от-
шучивался губернатор.

Неподалеку свою террито-
рию убирали депутаты АКЗС во 
главе со спикером парламента 
Александром Романенко и их 
коллеги из Барнаульской город-
ской Думы.

Общими силами удалось при-
вести в порядок территорию в 4 
гектара. Установленные регио-
нальным оператором «ЭКО-Ком-
плекс» 13 вместительных бунке-
ров были заполнены буквально 
в первые полчаса субботника. 

Чтобы вывезти весь мусор, пона-
добилось 40 рейсов спецмашин.

Субботник стал поводом для 
обсуждения перспектив парка. 
Виктор Томенко считает, что «Из-
умрудный» должен стать местом 
отдыха горожан.

– Барнаулу необходимы пло-
щадки для отдыха, занятий 
спортом, – сказал глава регио-
на. – Сохранившиеся рекреаци-
онные пространства, такие как 
«Изумрудный», нужно беречь и 
развивать. Кроме того, важно 
заниматься всеми парками – «На-
горным», «Изумрудным», «Юби-
лейным». Конечно, хорошо, что 
в городе есть «Тропа здоровья» 
– это прекрасный вариант про-
ведения досуга. Но он не должен 
быть единственным.

(Окончание на 3 стр.)

В субботнике в парке «Изумрудный» приняли уча-
стие более 2500 человек.

В одном из кварталов заречной 
части Бийска в этот день было 
многолюдно. Его жители дожда-
лись большого праздника – запуска 
первой очереди нового газового 
комплекса № 2. На торжестве 
присутствовали первые лица го-
рода и руководитель предприятия 
«Азимут-С», которое занималось 
прокладкой сетей до ул. Герцена 
и пер. Соколовского.

Слышались шутки, чувствовалось хо-
рошее настроение – еще бы, теперь прочь 
ушли заботы о заготовке топлива, можно 
навсегда забыть об угольной пыли и золе.

Чиновники и газовики не стали долго 
тянуть, зашли на территорию пускового 
комплекса и сдвинули рычаг, открыва-
ющий поток голубому топливу. С этого, 
казалось бы, простого движения и начался 
новый этап в жизни микрорайона Заречье.

– Ввод в строй этого комплекса дал 
возможность подключиться к голубому 
топливу 150 частным домовладениям, – 
сообщил «АП» глава Бийска Александр 
Студеникин.

Летом начнется второй этап строитель-
ства, а по его завершении к газу можно 
будет подключиться еще 200 частным до-
мам. Работы по газификации микрорайона 
проводит предприятие «Азимут-С» за свой 
счет, к тому же на это идут финансовые 
средства жителей, которые желают под-
ключиться к газу.

– Население на контакт идет достаточно 
сложно, – признался директор «Азиму-
та-С» Серик Азимбеков. – Когда заходили 
на объект, желание подключиться к газу 

выразили жильцы всего 20 домов. Потом 
прибавилось еще 55. Люди не верили, ду-
мали, что их обманут. Мы же призываем 
поверить в нас, тогда и темпы газифика-
ции увеличатся.

Впрочем, теперь, когда бийчане уви-
дели, что данная фирма не однодневка 
и у неё большие планы на газификацию, 
многие, скорее всего, пойдут на заключе-
ние договоров.

– В этом году мы рассчитываем по-
строить вторую очередь ГРП-3 и 6, пу-
сковые комплексы под номерами 3 и 4, 
– подтверждает Азимбеков свои планы. 
– Объемы большие, но хотим все успеть к 
отопительному сезону 2019 – 2020 годов. 

И, кстати, уже в мае этого года введем в 
эксплуатацию еще пусковой комплекс № 6.

С другой стороны, конечно, дело не толь-
ко в том, что жители не верят подрядчи-
кам. По-прежнему стоимость подключения 
к газу высока. Так, чтобы газифицировать 
дом до 100 квадратных метров, необходимо 
порядка 200 – 220 тысяч рублей. Далеко не 
у всех бийчан найдется такая сумма. Вы-
ход – взять кредит, но для части населения 
этот вариант тоже не особо приемлемый. 
С другой стороны, газ – это совершенно 
иной уровень комфорта, а за комфорт, 
как известно, надо платить.

(Окончание на 2 стр.)
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ДЕЛОВАЯ СРЕДА

Как показывает практика, 
чтобы построить карьеру или 
стать успешным предприни-
мателем, мало иметь высшее 
образование – нужно постоянно 
совершенствовать свои знания 
и навыки.

По данным Российской ассоциации 
бизнес-образования на конец 2018 
года, почти половина региональных 
топ-менеджеров намерена в ближайшее 
время пройти онлайн-курсы для руко-
водителей, а 20% – получить степень 
магистра делового администрирования 
(MBA). Также отмечается, что спрос на 
дополнительное бизнес-образование в 
регионах России превысил показатели 
среди столичных руководителей.

С чем связан такой бум образования, 
действительно ли нужны дополнитель-
ные знания управленцам и предпри-
нимателям, где лучше их получить, 
попробуем разобраться.

Татьяна Листратова, директор Ал-
тайского центра финансового консал-
тинга, бизнес-тренер, коуч,  професси-
ональный фасилитатор,  рассказала 
нам о том, что внедряемый сейчас 
стандарт образования третьего поколе-
ния предусматривает пожизненное не-
прерывное обучение. И эта тенденция 
усиливается с каждым днем, особенно 
в бизнес-образовании. Николай Голе-
щихин, эксперт в сфере управления 
проектами, руководитель консалтинго-
вой компании «ДиректАктив», считает, 
что управленцам необходимо посто-
янно пополнять свой багаж знаний, 
это просто неизбежность. Тенденции 
рынка, маркетинговые инструменты и 
требования клиентов так стремитель-
но меняются, что останавливаться на 
месте нельзя.

На вопрос: «Где лучше получать биз-
нес-образование и каким путем вос-
пользоваться?» – эксперты отвечают 
по-разному.

Так, Николай Голещихин счита-
ет, что эффективные инструменты 
и уникальные технологии можно 
найти, пользуясь любым из каналов. 
«Я постоянно добираю необходимые 
технологии из семинаров, тренин-
гов, совместных проектов, реализо-
ванных со специалистами из реги-
ональных и столичных компаний, 
– делится опытом бизнес-тренер. – С 
одной стороны, обучение в столицах 
имеет свои плюсы – руководители и 
собственники бизнеса часто больше 
ценят и более качественно применя-
ют технологии, доставшиеся с бо л́ь-
шим трудом, потребовавшие более 
ощутимых инвестиций. Это эффект 
дорогих витаминов. Во-первых, вы, 

скорее всего, их допьете, а во-вторых, 
постараетесь отследить и зафиксиро-
вать результат, чтобы быть уверенным, 
что деньги потрачены не зря». С другой 
стороны, Николай Голещихин вынуж-
ден признать, что лучшие эксперты в 
сфере дополнительного и бизнес-об-
разования перебираются в столицу и 
европейские города, где есть возмож-
ность вести более крупные проекты, 
обучать корпоративных клиентов, где 
современные технологии управления 
приживаются лучше. Более жесткая 
конкуренция стимулирует к внедре-
нию успешных стратегий. 

Николай Голещихин рекомендовал 
при выборе формата обучения и веду-
щего в первую очередь учитывать, име-
ет ли спикер успешный практический 
опыт использования инструментов, о 
которых говорит. К сожалению, порой 
бывает так, что человек в совершенстве 

владеет навыком, но не готов или не 
способен обучать. Поэтому он рекомен-
дует обучаться у практиков, способных 
говорить о сложных понятиях простым 
языком и помогающих трансформиро-
вать знания в навыки.

Татьяна Листратова тоже считает, 
что обучаться нужно у практиков и 
необязательно ехать за знаниями в 
столицу или Европу, можно получить 
качественные знания у нас в регионе.

Их коллега Станислав Яковенко, 
имеющий большой предпринима-
тельский опыт, говорит о том, что 
бизнес-образование просто необхо-
димо в современном обществе, так 
как классическое в университете не 
подразумевает обучения даже мини-
мальным деловым навыкам и их при-
ходится добирать извне. Это Станислав 
Яковенко испытал на своем личном 
опыте, так как он много раз начинал 
свой бизнес сначала.

Также предприниматель считает, 
что для получения дополнительного 
бизнес-образования необязательно 
ехать в столицу или Европу. «В на-
шем регионе существует очень много 
площадок для того, чтобы повысить 
свой уровень. Это такие программы, 
как «Ты – предприниматель», форум 
«АТР», «Бизнес – молодость», программа 
повышения квалификации в сфере 
менеджмента МВА, существующая 
в АлтГТУ, – перечисляет Станислав 
Яковенко. – В нашем городе есть много 

успешных предпринимателей, кото-
рые готовы делиться своими знани-
ями и опытом».

Несколько лет назад он разработал 
тренинговый проект для новичков под 
названием «Начало», который пользует-
ся большим спросом. Сейчас Станислав 
Яковенко трансформирует его в видео-
курс, чтобы он был доступен любому 
студенту и тот не совершал ошибок 
только лишь по своему незнанию.

Буквально несколько недель назад 
директор Татьяна Листратова сообщила 
о том, что запускает «Школу фасили-
таторов»* в Барнауле и Новосибирске.

Сегодня фасилитация стала одним 
из престижных и востребованных ин-
струментов в менеджменте, который 
должен входить в компетенции каж-
дого руководителя, но, к сожалению, 
о ней мало известно в нашем регионе.

«Мои коллеги в других городах уже 
создали свои школы фасилитации и 
нашли много единомышленников и 
людей, готовых обучаться искусству 
групповой работы», – говорит Татьяна 
Листратова.

Выходит, не важно, каким путем по-
лучать бизнес-образование и в каком 
месте. Главное – обучаться у практику-
ющих специалистов, действующих и 
успешных предпринимателей, руко-
водителей, которые на себе испытали 
все проблемы бизнес-сферы и могут 
поделиться реальным опытом.

Олеся БОГДАНОВА.

  БИЗНЕС ОБРАЗОВАНИЕ .

  ПАНОРАМА .

  ПРИОРИТЕТЫ .

По-семейному
Семейные доходы 18 руководителей Банка 

России показали значительный опережающий 
рост по сравнению с доходами населения – 22,5% 
против стагнации доходов россиян.

Банк России опубликовал сведения о доходах и 
имуществе своих служащих, а также их супругов 
и несовершеннолетних детей за 2018 год. Самым 
богатым стал первый зампред ЦБ Сергей Швецов, 
семейный доход которого составил 94,2 млн руб. 
Как пишет «Коммерсантъ», он вместе со своей супру-
гой Мариной Алехиной, работающей директором 
департамента обеспечения и контроля операций 
на финансовых рынках, заработал на 34% меньше, 
чем в 2017 году.

На втором месте оказался зампред Владимир 
Чистюхин, чей семейный доход составил 90,5 млн 
руб., что в 2,2 раза превышает показатель прошлого 
года. Тройку замкнула глава ЦБ Эльвира Набиул-
лина. Она заработала 34,7 млн руб., а ее супруг, 
заведующий кафедрой институциональной эко-
номики ВШЭ Ярослав Кузьминов, – еще 53,6 млн 
руб. Их семейный доход (88,3 млн руб.) в основном 
благодаря супругу вырос за год на 38,7%.

«Тройка» подорожала
После трехнедельного падения цена на пшени-

цу третьего класса на прошлой неделе в Алтай-
ском крае слегка выросла, однако переработчики 
считают, что это ненадолго.

На 19 апреля средняя цена на пшеницу третьего 
класса на складах алтайских мукомолов составляла 
11 105 рублей за тонну (с учетом НДС), увеличив-
шись за неделю на 25 рублей. До этого цены падали. 
Падение алтайские переработчики объясняют сни-
жением цен на муку в европейской части страны, 
где находится их основной рынок сбыта.

С прошлого сезона мука подорожала вдвое, и 
мукомолы легко поднимали стоимость пшеницы. 
В марте в стране замедлился экспорт зерна и пере-
работчикам не надо было за него конкурировать 
с зернотрейдерами. Они начали снижать цены 
на пшеницу.

Но на прошлой неделе у алтайских мукомолов 
возник некоторый дефицит «тройки», что вызвало 
ее небольшое подорожание.

«Поскольку нет причин для роста цены пшеницы 
в масштабах страны, то долго повышающий тренд 
не продержится», – считает президент Союза зер-
нопереработчиков Алтая Валерий Гачман.

По данным Росстата, в Сибири и на Урале зерна 
меньше, чем в прошлом году, но больше, чем в сред-
нем за последние пять лет. Если эта информация 
действительно верная, то она не способствует росту 
цен на пшеницу.

Тридцать лучших
Самым успешным руководителям Алтайского 

края 23 апреля присвоят звание «Директор года 
2018».

Чтобы поздравить с новыми достижениями ли-
деров алтайского бизнеса, отдать дань уважения 
их заслугам, проводится конкурс «Директор года. 
Алтайский край».

В этом году золотая медаль конкурса вручается 
30 руководителям в 13 номинациях. Промышлен-
ники, аграрии, строители, врачи, риелторы – это 
люди, которые живут своим делом, являются при-
мером для коллег. За 16 лет проведения конкурса 
«Директор года. Алтайский край» победителями 
стали 214 руководителей. Многие участвуют в кон-
курсе ежегодно.

Церемония награждения состоится в 15.00 во 
Дворце культуры г. Барнаула.

Евгений ШУМИЛОВ

Подай декларацию
«Я в прошлом году продала квартиру. Надо 

ли подавать об этом декларацию в налоговую 
инспекцию или там сами узнают о сделке 
от Росреестра?

Виктория Звягинцева, г. Барнаул».

Вот что «АП» сообщили в УФНС по Алтай-
скому краю.

Представить декларацию по форме 3-НДФЛ 
обязаны лица, получившие доходы:

– от продажи жилого имущества, земель-
ных участков, транспортных средств, акций, 
а также другого имущества, находившегося 
в собственности менее трёх лет (пять лет – в 
отношении недвижимого имущества, приоб-
ретённого в собственность после 01.01.2016), 
ценных бумаг, долей в уставном капитале;

– от сдачи квартир, комнат и иного иму-
щества в аренду;

– в порядке дарения в денежной и на-
туральной форме (недвижимость, транс-
портные средства, акции) от лица, не яв-
ляющегося членом семьи или близким 
родственником;

– в виде вознаграждения, выплачиваемо-
го как наследникам авторов произведений 
науки, литературы, искусства, изобретений 
полезных моделей и промышленных образцов.

Отчитаться о своих доходах также должны 
индивидуальные предприниматели, нота-
риусы, адвокаты, арбитражные управляю-
щие и иные лица, занимающиеся частной 
практикой.

Для удобства граждан 25 и 26 апреля во 
всех налоговых органах Алтайского края 
пройдут дни открытых дверей по вопросам 
декларирования.

Заполнить декларацию по форме 3-НДФЛ 
можно с помощью специальной компью-
терной программы «Декларация», которая 
размещена на сайте ФНС России в разделе 
«Программные средства».

Пользователи «Личного кабинета нало-
гоплательщика для физических лиц» могут 
заполнить налоговую декларацию по форме 
3-НДФЛ и отправить её в электронном виде 
с помощью сервиса. Пароль для доступа к 
сервису можно получить в любой налоговой 
инспекции при предъявлении паспорта. 
Авторизированные пользователи портала 
государственных и муниципальных услуг 
могут воспользоваться «Личным кабинетом 
налогоплательщика для физических лиц» 
без посещения налоговых органов. Для этого 
можно ввести свой логин и пароль, которые 
используются для входа на портал.

Подать в налоговые органы декларацию о 
доходах, полученных в 2018 году, необходимо 
не позднее 30 апреля, а налог оплатить не 
позднее 15 июля 2019 года.

Непредставление налоговой декларации 
в установленный срок влечет взыскание 
штрафа в размере 5% от неуплаченной суммы 
налога за каждый месяц просрочки, но не 
более 30% от указанной суммы и не менее 
1000 рублей (п. 1 ст. 119 НК РФ).

В случае несвоевременной уплаты налога 
на доходы физических лиц на сумму недоим-
ки начисляются пени в размере 1/300 действу-
ющей в это время ставки рефинансирования 
Центрального банка Российской Федерации.

Подробную информацию можно получить 
по телефону 8-800-222-22-22.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Газ пришёл 
в бийское Заречье

В любом случае газификация идет, она 
востребована бийчанами. Прихода голубого 
топлива многие ждут годами и очень рады, когда 
наконец с помощью газа становится возможным 
обогревать дом, пользоваться горячей водой и 
готовить еду. А еще, как подсчитали специалисты 
администрации Бийска, если использовать 
голубое топливо при любой возможности, то 
есть вместо дров и угля, для готовки пищи, вместо 
бытового газа в баллонах, при нагреве воды, то 
экономия на оплате коммунальных услуг может 
достигнуть практически 50%.

Так что с течением времени подключение 
газа не только окупится, но и продолжит давать 
хороший экономический эффект.

– Мы несказанно рады, что поверили под-
рядчику, – говорит жительница микрорайона 
Валентина Гред. – Опасения, конечно, были. 
Едешь по городу – гусаки стоят, а газа нет. А тут 
все сделали быстро. Считайте, разгрузили нас на 
80%, ведь в зимнее время мы были практически 
привязаны к дому из-за топки по два-три раза в 
день. Да еще трудоемкая работа по углю, дровам, 
а теперь будет тепло и чисто.

Тепло и чисто будет не только у семьи 
Гред. На 2019 год в Бийске запланировано 
построить и ввести в эксплуатацию 8 объектов 
газоснабжения, что позволит подключить к 
природному газу еще порядка 3000 частных 
домовладений.

Олег АМЕЛЕВ (фото автора)

Осенью 2018 года участок ав-
тодороги Фирсово – Бобровка 
– Рассказиха был отремон-
тирован в рамках проекта 
«Безопасные и качественные 
дороги». Сейчас сельчане лишь 
вспоминают, что раньше на 
этом месте была разбитая 
проезжая часть, а обочина 
покрыта непроходимой гря-
зью. После реконструкции все 
в корне изменилось.

– Я переехала сюда три года на-
зад, – рассказывает жительница села 
Фирсово Тамара. – Тогда дорога была, 
скажем прямо, не фонтан. Но сейчас 
ее сделали просто отличной. Фонари, 
разметка – все устраивает. Водителям 
тоже нравится.

И с этим трудно спорить. Улица 
преобразилась. Но, как известно, в 
любой работе могут встречаться не-
дочеты. Чтобы отремонтированная 
автомагистраль прослужила весь 
нормативный срок, на место приез-
жают специалисты и проводят не-
обходимую проверку. Такого рода 
выезды проходят ежегодно.

– Подрядная организация дает 
пятилетнюю гарантию на данный 
участок, – объясняет министр 
транспорта Алтайского края Алек-
сандр Дементьев. – В течение этого 
времени она за свой счет устраняет 
все выявленные дефекты. Мы выез-
жаем на объект, проводим экспертизу 
и, если возникает такая необходи-
мость, выдаем соответствующее 
предписание.

В нашем случае подрядчик вы-
полнил все согласно нормативам. 
Покрытие ровное, влага на нем не 
задерживается. Никаких назначений 
в данном случае выдаваться не будет.Н  ̈   

Проверке подлежит вся Барна-
ульская агломерация. И если сейчас 
основные силы сосредоточены за 
пределами краевой столицы, то еще 
на прошлой неделе инспектирование 
проходило в самом городе. По словам 
министра транспорта, практически 
на всех объектах были найдены на-
рушения. Больше всего печалит, что 
некоторые проблемы повторяются 
из года в год. Особенно это касается 
просадки канализационных люков.

– Такая тенденция связана с тем, 
что в ряде случаев городские подзем-
ные коммуникации находятся не 
в самом хорошем состоянии, – про-
должает Дементьев. – Сейчас будем 
думать, принимать инженерные ре-
шения, чтобы ситуацию изменить и 
уйти от этого.

С наступлением подходящих 
погодных условий подрядная орга-

низация приступит к устранению 
всех выявленных дефектов на бар-
наульских дорогах. В настоящий 
момент материалы проверки про-
ходят обработку, далее Минтрансу 
предстоит рассмотреть их и вынести 
предписания.

Активное участие в выявлении 
нарушений при ремонте принима-
ют представители Общероссийского 
народного фронта. Именно так на 
отремонтированной в селе Фирсово 
трассе раскрылся небольшой недочет.

– Особое внимание мы уделяем 
пешеходным переходам, – рассказы-
вает сопредседатель регионального 
отделения ОНФ Евгения Гущина. – В 
ходе рейда заметили, что перед од-
ним из них скапливается большое 
количество воды. Сообщили об этом 

подрядчику, и он заверил нас, что в 
ходе дорожно-строительного сезона 
всё будет исправлено: тротуар обе-
щают продлить.С   

ОНФ играет важную роль в ре-
шении проблем, выступая неким 
проводником между гражданами и 
властью. На их интерактивной кар-
те убитых дорог около 90% отметок 
совпадают с мнением жителей Ал-
тайского края. Именно так на этой 
карте появилось дорожное полотно в 
селе Закладном Романовского района.

Все дело в том, что в марте это-
го года дорожники начали ремонт 
участка, который соединял данный 
населенный пункт с поселком Там-
бовским. Но радость сельчан быстро 
сменило разочарование. Через село 
пошли большегрузы с щебнем и еще 
больше разрушили асфальт.

К «фронтовикам» обратились мест-
ные депутаты с просьбой разобраться 
в ситуации. И те, надо сказать, ра-
зобрались.

– Дорогу должны были отремонти-
ровать, но вместо этого разрушили. 

Мы рассказали про это в Министер-
стве транспорта и попросили помочь, 
– вспоминает Евгения Гущина. Ответ 
не заставил себя долго ждать. Нас 
заверили, что в ближайшее время 
подрядчик приступит к восстанов-
лению за счет собственных средств.

Как рассказала депутат Закла-
динского сельского совета Светлана 
Лысенко, уже на следующий день 
после обращения грузовики по этому 
маршруту ездить перестали. Проез-
жая часть все еще в критическом со-
стоянии, но хотя бы не становится 
хуже. Сейчас все село ждет начала 
восстановления и продолжения ре-
монта.

В Народный фронт могут обра-
щаться не только депутаты, но и лю-
бой желающий, который столкнулся 
с проблемой. Для большего удобства 
даже было разработано мобильное 
приложение. В нем пользователь 
имеет возможность озвучить волну-
ющий вопрос, прикрепить к нему 
фотографии, и уже в течение 24 часов 
ему поступит ответ. Это позволя-
ет надеяться, что проблема будет 
решена.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ИНФРАСТРУКТУРА .    АП ИНФО .
Починить и сохранить

Главное – опытный учитель

СПРАВКА
В рамках проекта «Безопасные и качественные дороги» на терри-
тории Барнаульской агломерации отремонтировано 236 км дорог 
федерального, регионального и местного значения. Финансирование 
составило 2,9 млрд рублей. В результате количество мест концен-
трации ДТП снизилось в два раза.

В состав комиссии вошли представители Минтранса, дорожных служб и ОНФ.

Эксперты выявляли все возможные 
гарантийные случаи и анализировали 

дефекты.

Одна из площадок, где учат предпринимателей, – «Алтайский фонд МСП».

С  «АП»
*Фасилитация – искусство организации групповых обсуждений 

таким образом, чтобы каждый участник был вовлечен в процесс, 
понимал свою роль и был готов договариваться.

ени
цесс

й 
с, 

(Начало на 1 стр.)
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  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .
Николай Якушев – депутат 
Алтайского краевого Зако-
нодательного Собрания по 
краевому партийному спи-
ску «Единой России» от из-
бирательного округа № 9 (г. 
Алейск, Алейский, Усть-Кал-
манский районы). Входит в со-
став комитета по здравоох-
ранению и науке в должности 
заместителя председателя. 
В интервью депутат расска-
зал об актуальных вопросах 
сферы здравоохранения, рабо-
те на округе и общественной 
деятельности.

– Николай Николаевич, над чем 
вы трудились в прошлом году в 
краевом парламенте?

– В 2018 году состоялось 12 сес-
сий АКЗС, на которых я и мои кол-
леги-депутаты приняли ряд значи-
мых законов и внесли поправки в 
действующее законодательство. Так, 
благодаря работе фракции «Единая 
Россия» разработан закон в целях 
сохранения региональных льгот для 
граждан, достигших возраста 60 лет 
для мужчин и 55 лет для женщин, 
а также в целях приведения в соот-
ветствие с динамикой федерального 
законодательства.

Комитет по здравоохранению и 
науке урегулировал закон Алтай-
ского края «О внесении изменений 
в закон Алтайского края «О регули-
ровании отдельных отношений в 
сфере охраны здоровья граждан на 
территории Алтайского края» и закон 
Алтайского края «О предупрежде-
нии распространения туберкулеза 
в Алтайском крае». Изменения, вне-
сенные в данный закон, позволили 
установить порядок обеспечения 
льготными лекарственными пре-
паратами пациентов, находящихся 
на учете в связи с туберкулезом, и 
больных туберкулезом для лечения 

в амбулаторных условиях. Отдельно 
регламентировано финансовое обе-
спечение организации мероприятий 
по предупреждению распростране-
ния туберкулеза, включая противо-
туберкулезную помощь больным 
туберкулезом.

Большая работа проведена по под-
готовке и принятию бюджета на 2019 
год и плановый период 2020 – 2021 
годов. Отмечу, что бюджет сохраняет 
свою социальную направленность 
– доля расходов на эту статью состав-
ляет почти 71% расходов бюджета.

– Вы занимаете должность за-
местителя председателя ко-
митета по здравоохранению и 
науке. На чем вы сосредоточили 
свое внимание в работе?

– Особое внимание уделяется во-
просам противотуберкулезной ме-
дицинской помощи. Как я уже сказал 
ранее, в прошлом году мы приняли 
соответствующий закон. После его 
принятия провели выездное заседание 
комитета в Новоалтайске, посвящен-
ное состоянию, проблемам противо-
туберкулезной медицинской помощи 
в Барнаульском межрайонном меди-
цинском округе Алтайского края и их 
решению. Позднее аналогичные сове-
щания прошли в Панкрушихинском 
районе, также мы провели круглый 
стол о состоянии скорой медицинской 
помощи в Славгородском межрайон-
ном медицинском округе.

На федеральном уровне я прини-
мал участие в заседании Совета по 
развитию социальных инноваций 
регионов в Совете Федерации на тему 
«Проектный подход в решении со-
циальных проблем». Мы обсудили 
социальные проблемы в субъектах 
и пути их решения с помощью про-
ектного подхода.

Также в Совете Федерации про-
шло заседание Совета по развитию 
социальных инноваций субъектов 
РФ на тему «Инновационный опыт 
регионов по активному долголетию», 
где я представил региональную прак-
тику по повышению качества жизни 
людей старшего поколения. Во время 
доклада рассказал, что начиная с 2015 
года в крае реализуются мероприятия 
по обучению компьютерной грамот-
ности пенсионеров. В 2017 году такие 
курсы прошли 1263 человека, в про-
шлом году был проведен V краевой 
чемпионат по компьютерному мно-
гоборью среди пенсионеров.

Кроме того, на заседании Палаты 
молодых законодателей при Совете 
Федерации Федерального собрания 
Российской Федерации обсудили 
предложения в План мероприятий, 
проводимых в рамках Десятилетия 
детства, с учетом положений Указа 
Президента РФ «О национальных 
целях и стратегических задачах 
развития Российской Федерации до 
2024 года», а также соответствующие 
законодательные инициативы.

– На региональном уровне вы 
вошли в состав отделения Об-
щероссийского народного фронта 
Алтайского края. Над чем вы бу-
дете работать в новом амплуа?

– Будучи доцентом кафедры фар-
макологии Алтайского государствен-
ного медицинского университета, я 
глубоко погружен в проблематику 
дефицита кадров отрасли здравоох-
ранения Алтайского края. Поэтому в 
рамках проекта «Профстажировка» 
являюсь экспертом по медицинскому 
направлению, совместно с Министер-

ством здравоохранения Алтайского 
края и Министерством науки и обра-
зования Алтайского края прорабаты-
вается вопрос о запуске проекта по 
профориентации школьников для 
дальнейшего поступления в Алтай-
ский государственный медицинский 
университет.

– Что входит в вашу работу 
на округе?

– Как депутат Алтайского краевого 
Законодательного Собрания по кра-
евому партийному списку «Единой 
России» от избирательного округа 
№ 9 ежемесячно принимаю актив-
ное участие в заседаниях районного 
Совета депутатов и советов адми-
нистраций районов и города Алей-
ска, где непосредственно общаюсь с 
депутатами и главами сельсоветов, 
вникаю в проблемы округа.

Уже в текущем году принял уча-
стие в XIII районной конференции 
жителей Алейского района, на ко-
торой присутствующие заслуша-
ли отчет главы района Светланы 
Агарковой перед общественностью 
по итогам деятельности админи-
страции за 2018 год. После заслу-

шанной информации я выступил, 
отметив, что, несмотря на сложно-
сти климатических условий, район 
справляется с трудностями и агро-
промышленный комплекс остает-
ся основой экономики Алейского 
района. Отрадно, что на первом 
месте работы администрации рай-
она является сохранение объектов 
жизнедеятельности для населения, 
что в свою очередь демонстрирует 
сплоченную работу администра-

ции района, сельсовета и Собрания 
депутатов.

А вот в ходе отчета администра-
ции Усть-Калманского района по 
социально-экономическому раз-
витию я сделал несколько замеча-
ний. Во-первых, необходимо уде-
лить особое внимание кадровому 
обеспечению в сфере медицины и 
образования района. Так, благода-
ря профориентации школьников 
начиная с 8 – 9 классов есть возмож-
ность подготовить необходимые для 
района кадры. Во-вторых, создание 
преференций для молодых специа-
листов медицинских учреждений и 
работников образования, предостав-
ление земельных участков, жилья, 
снижение платы за услуги ЖКХ. И, 
наконец, в-третьих, уделить особое 
внимание благоустройству культур-
ных объектов района, магазинов. 
Ко мне в приемную зачастую посту-
пают жалобы по этим сферам дея-
тельности. Здесь важно разработать 
механизмы для соблюдения правил 
благоустройства бизнесменами.

Благодаря такому формату обще-
ния с коллегами есть понимание 
проблем округа, которые нужно 

решать совместно. Ежемесячно 
провожу личный прием граждан, 
большая часть обращений касается 
вопросов здравоохранения – это не-
хватка лекарственных препаратов, 
большие очереди к узким специа-
листам. Совместно с профильным 
министерством будем принимать 
меры и отрабатывать подобные об-
ращения.

Беседовала
 Валентина БОЧАРОВА.

«Б   
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24, 25 и 30 апреля на 
экспериментальной 
сцене краевого теа-
тра драмы состоится 
премьера спектакля 
«Кроткая» по повести 
Достоевского.

Это история женщины, 
вышедшей замуж за ростов-
щика, которого никогда не 
любила и даже презирала, 
а однажды почти решилась 
на убийство своего мучи-
теля.

Постановка стала резуль-
татом творческой лабора-
тории «Человек – целый 
мир…», которая прошла в 
театре прошлым летом. Из 
пяти представленных эски-
зов по итогам зрительско-
го голосования и решению 
худсовета именно «Кроткая» 
режиссера Рачи Махатаева 
была выбрана для доработки 
до полноценного спектакля. 
К своим ролям вернулись 
Лена Кегелева, Константин 
Кольцов, Дмитрий Плеханов 
и Анастасия Южакова. «АП» 
побывала на репетиции и 
побеседовала с молодым ре-
жиссером о том, чего ждать 
зрителям от премьеры.

– Для меня самого при-
глашение на лабораторию 
было полной неожиданно-
стью, – признается Рача Ма-
хатаев, который тогда как 
раз заканчивал учебу в Рос-
сийском государственном 
институте сценических 
искусств (бывший СПбГА-
ТИ). – В предоставленном 
нам на выбор списке про-
изведений Достоевского 
были большие романы, и 
я подумал, что за неделю 
лаборатории с ними будет 
с ложно что -то с делать. 
А повесть «Кроткая» мне 
тогда показалась цельной, 
лаконичной, можно было 
попытаться ее осмыслить 
и взять эту историю цели-
ком – от начала до конца.

Но еще меня привлекла ее 
парадоксальность, вообще 
свойственная Достоевскому. 
Когда люди совершают вроде 
бы добродетельные поступ-
ки, за которыми скрывается 
много ужасного, и все это 
приводит к катастрофиче-
ским последствиям. И сей-
час, когда у нас было гораздо 
больше времени, мы попы-
тались подробнее, детальнее 
протоптать этот путь – путь 
смерти.

– Часто на лабораториях 
распределение актеров на 
роли достаточно условное, 
но при работе над спекта-
клем вы никого не стали 
менять.

– Мне кажется, начи-
нать с предательства – это 
сразу смерть спектаклю, 
поэтому актеры, которые 
уже вложили свои силы, 
работают над ним до кон-
ца. В главных ролях заняты 
Лена Кегелева и Констан-
тин Кольцов, взрослые ак-
теры, у которых есть жиз-

ненный опыт и понимание, 
о каких взаимоотношениях 
идет речь. Нам это помога-
ет. А Дмитрий Плеханов и 
Анастасия Южакова взяли 
на себя функцию некоего 
внутреннего раскола, раз-
драя в главном герое. Нам 
важно было ощутить вну-
треннее противоборство 
самого Достоевского: то ли 
его ростовщик – тиран, то 

ли он благодетель и мы че-
го-то не понимаем и есть 
какая-то надежда на этого 
человека.

– Сценическое оформле-
ние выглядит аскетично.

– Мы отталкивались от 
автора. Материал очень 
жесткий, беспощадный и 
к зрителю, и к актерам. В 
конце концов, театр не увесе-
лительное заведение, а про-
странство, где нужно что-то 
осмыслить и преодолеть свои 
внутренние ограничения. 
Так что Достоевский задает 

нам тон этого сурового от-
ношения.

Некая идея оформления 
у мен я бы ла изнача ль-
но, но художник Ильшат 
Вильданов сейчас созда-
ет визуальную цельность 
всего спектакля за счет 
этих стен с классической 
петербургской рустовкой 
(облицовка четырехуголь-
ными ка мн ями и ли её 

имитация. – Прим. ред.). 
Костюмы будут достаточно 
условными, без привязки 
к конкретному времени – 
дело ведь не в том, что эта 
история произошла в XIX 
веке! Наш спектакль вооб-
ще предполагает большую 
театральную условность, 
это скорее философская 
драма.

Кстати, актриса Лена 
Кегелева после репетиции 
рассказала нам, что еще на 
лаборатории была удивлена, 
получив роль Кроткой:

– Я уж и не помню, ког-
да в последний раз играла 
покорных (смеется). Даже 
мама очень удиви лась: 
«Кроткая? Ты?!» Но моя ге-
роиня, конечно, отнюдь не 
кроткая – это муж посчи-
тал ее таковой. Он делал 
предложение, не узнав ее, 
и надеялся, что совершит 
красивый жест. А семей-
ная жизнь показала, что 
не стоит использовать су-
пруга в своих интересах. В 
итоге мне понравилась эта 
роль. Единственное неудоб-
ство – босиком играть весь 
спектакль, но так пожелал 
режиссер!

Любовь КАРПОВА

Катастрофические 
последствия

  СУББОТНИК .   ПРЕМЬЕРА .
Городской 
«изумруд»

Сегодня «Изумрудный» на-
ходится в краевой собственно-
сти, при этом рассматривается 
вопрос передачи его на баланс 
Барнаула. Александр Романен-
ко уверен, что вопрос собствен-
ности не самый главный.

– Дальнейшая судьба парка 
очевидна, – говорит спикер 
парламента. – Конечно, хоро-
шо, если найдется частный 
инвестор, который реализует 
проект по месту отдыха для 
горожан. Нет ничего страш-
ного, если здесь будет биз-
нес. Но существуют и другие 
формы, в том числе государ-
ственно-частное партнерство. 
Нужно рассматривать все ва-
рианты.

Кстати, власти Барнаула 
готовы принять парк в муни-
ципальную собственность. Сей-
час ведется доработка проекта 
реконструкции «Изумрудного». 
Затем его представят на обсуж-
дение горожанам.

– Парк – место тихого семей-
ного отдыха, – говорит Сергей 
Дугин. – Планируем построить 
здесь хорошую детскую пло-
щадку, обустроить зону для экс-
тремальных видов спорта. По 
периметру сделаем велодорож-
ку, зимой – лыжную трассу. По-
явится и пешеходная дорожка. 
Обязательно нужно почистить 
озеро, провести озеленение. 
А также привести в порядок 
ограждение и организовать 
полноценную парковку.

Власти заявляют, что в 
«Изумрудном» не станут про-
водиться крупные развлека-
тельные мероприятия. Ведь 
эта территория бывшего клад-
бища. Кроме того, Кресто-Воз-
движенский храм является 
памятником архитектуры и 
вокруг него есть определенная 
охранная зона.

Одна из главных задач – вос-
становление зеленых насажде-
ний на основе дендроплана. 
Предполагается использовать 
традиционные для нашего 
климата породы деревьев и 
кустарников. На различных 
участках парка хотят создать 
зеленые композиции из рас-
тительности.

По заявлению главы горо-
да, изменения в облике парка 
барнаульцы увидят уже пред-
стоящим летом.

Кристина ЛИВЕР

В ролях – Лена Кегелева и Константин Кольцов.

(Начало на 1 стр.)

Проблемы округа нужно решать совместно
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РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

УТВЕРЖДЕН
Наблюдательным советом
краевого автономного 
учреждения
«Государственная экспертиза
Алтайского края»
«12» февраля  2019 г.

об использовании имущества, закрепленного 
за краевым автономным учреждением

«Государственная экспертиза Алтайского края» 
и приобретенного за счет доходов, полученных 

от осуществляемой в соответствии с Уставом деятельности 
за 2018 год

№
п/п

Наименование 
показателя

Единица
измерения

На начало
года

На конец 
года

1

Остаточная стоимость имущества, 
в том числе: тыс. руб. 540 328

остаточная стоимость 
недвижимого имущества тыс. руб. -

остаточная стоимость 
движимого имущества тыс. руб. 540 328

2
Количество объектов 
недвижимого имущества
(зданий, строений, помещений)

кв. м –

3

Общая площадь объектов 
недвижимого имущества, 
закрепленного за учреждением, 
в том числе:

кв. м –

площадь недвижимого имущества, 
переданного в аренду. кв. м –

о деятельности краевого автономного учреждения
«Государственная экспертиза Алтайского края» 

за 2018 год

№
п/п

Наименование показателя
деятельности

Единица
измерения

Отчетный год
2018 г.

1 Исполнение задания учредителя % 150%

2

Осуществление деятельности, 
связанной с выполнением работ 
или оказанием услуг в соответ-
ствии с обязательствами перед 
страховщиком по обязательно-
му социальному страхованию

% –

3

Общее количество потребите-
лей, воспользовавшихся услу-
гами (работами) автономного 
учреждения, в том числе:

Кол-во
выданных 

заключений
322

бесплатными --//--//--//-- –

частично платными --//--//--//-- –

полностью платными, в том 
числе по видам услуг --//--//--//-- 322

Услуги по проведению государ-
ственной экспертизы --//--//--//-- 225

Услуги по проведению экспер-
тизы объектов, не подлежащих 
обязательной государственной 
экспертизе

--//--//--//-- 83

Услуги по проведению негосу-
дарственной экспертизы --//--//--//-- 14

4

Средняя стоимость получения 
платных услуг для потребите-
лей, в том числе по видам:

тыс. руб. 173

услуги по проведению государ-
ственной экспертизы тыс. руб. 222

услуги по проведению экспер-
тизы объектов, не подлежащих 
обязательной государственной 
экспертизе

тыс. руб. 23

услуги по проведению негосу-
дарственной экспертизы тыс. руб. 282

5
Среднегодовая численность ра-
ботников, включая внештатных 
сотрудников

человек 43

6
Среднемесячная заработная пла-
та работников, включая внеш-
татных сотрудников

тыс. руб. 70

7
Объем финансового обеспече-
ния задания учредителя тыс. руб. –

8

Объем финансового обеспече-
ния развития автономного уч-
реждения в рамках программ, 
утвержденных в установлен-
ном порядке

тыс. руб. –

9

Объем финансового обеспече-
ния деятельности, связанной 
с выполнением работ или ока-
занием услуг в соответствии с 
обязательствами перед стра-
ховщиком по обязательному 
социальному страхованию

тыс. руб. –

10 Чистая прибыль тыс. руб. 5640

11 Перечень видов деятельности:

проведение государственной и негосударственной экспертизы про-
ектной документации объектов капитального строительства,  инже-
нерно-геологических изысканий, проведение проверки достоверности 
определения сметной стоимости объектов капитального строительства

12
Перечень разрешительных документов (с указанием номеров, даты вы-
дачи и срока действия), на основании которых автономное учреждение 
осуществляет деятельность:

– Постановление администрации Алтайского края № 599 от 24.12.2007

– Свидетельство о внесении записи в ЕГРЮЛ, серия 22 № 002919993 

– Свидетельство о постановке на учет в налоговом органе серия 22 
№ 002919944

– Свидетельство об аккредитации на право проведения негосударствен-
ной экспертизы проектной документации и (или) результатов инженер-
ных изысканий, регистрационный номер  РОСС RU.0001.610596 № 0000514,  
выдано Федеральной службой по аккредитации 19.09.2014

Свидетельство об аккредитации на право проведения негосударствен-
ной экспертизы результатов инженерных изысканий, выдано Федераль-
ной службой по аккредитации  RA.RU. 6121193 от 19.03.2018

13
Состав Наблюдательного совета (с указанием должностей, фамилий, 
имен и отчеств)

Горбунов В.С. Заместитель министра, 
начальник управления экономического 
планирования, мониторинга и контроля
Минстроя Алтайского края

Члены Совета:

Тукоева С.А. Консультант отдела учета, управления и 
распоряжения имуществом Министер-
ства имущественных  отношений Алтай-
ского края

Бартошевич Е.Н. Старший ст рои те льный эксперт 
КАУ «Государственная экспертиза 
Алтайского края»

Михнюк М.С. Начальник отдела организационно-пра-
вового, кадрового и информационного 
обеспечения КАУ «Государственная экс-
пертиза Алтайского края»

Отмашкин А.В. Директор ООО «Барнаулгражданпроект»

Калашников А.Н. Генеральный директор ассоциации 
СРО НП «Алтайские строители»

Шадрин С.Г. Исполнительный директор СРО НП «Союз 
архитекторов и проектировщиков За-
падной Сибири»

Востриков Е.И. Директор ООО СЗ «Домстрой-Барнаул»

Фрис В.В. Директор ООО «АлтайСпецСтрой»

Нощенко Л.Ю. Заместитель генерального директора 
по производству ООО «Селф»

Крюкова Н.В. Главный специалист отдела архитекту-
ры и территориального планирования 
Минстроя Алтайского края

Режиссер Рача Махатаев и артисты на репетиции спектакля «Кроткая».
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

У этой экспозиции задерживались надолго.

«К-   -
  , - – 
   «С »...

Более 550 библиотек края приняли участие 
во всероссийской ежегодной акции.«З  »

Знаете ли вы, что «Библио-
ночь» начинается в детских 
библиотеках раньше, чем во 
взрослых? Забегая вперед, ска-
жем, что не все детки торопятся 
после своих «Библиосумерек» 
домой – они еще успевают и на 
«взрослую» ночь в «Шишковку». 
Мы там встретили многих из 
гостей краевой детской.

Но что же «Сумерки»? В этом 
году они в самом своем начале 
породили дивный мем – «ло-
шади в пробке». И если кто-то 
из барнаульцев сможет вам его 
расшифровать, значит, он был 
среди тех, кто приплясывал 
под ветром на площадке у 
библиотеки. Город стоял в 
пробках, и лошадки из кон-
ного театра «Звезды Сибири» 
опаздывали… Но юным гостям 
не было скучно: они бегали и 
прыгали под веселую песню 
про «поле-поле чудес в стране 
дураков» под деревом работы 
Добровольского. Увы, эти дети 
уже не помнят, что под дере-
вом когда-то стояла лавочка, 
на которой сидел мурлыка – 
всеобщий любимец. Пригля-
нулись они каким-то Алисе и 
Базилио…

Но в детской библиотеке 
были правильные Лиса и «сли-
пой» Базилио. Причем каждый 
даже в двух экземплярах. Пер-
вую «серию» героев представ-
ляли сотрудники библиотеки, 
которые в этот день дивным 
образом преобразились.

– Меха где добыли, Лиса 
Алиса?

– Все натуральное, свое, 
родное! – отвечала взрослая 
Алиса, вручную помахивая 
шикарным хвостом.

Она вместе с Базилио устро-
ила для детей викторину. Ра-
зумеется, вопросы в ней были 

чисто экономического плана. 
Оказалось, что младшие школь-
ники хорошо знают, кто полу-
чает зарплату, а кто – пенсию 
или стипендию. Но если ответ 
на один вопрос оказывался 
стандартным, то иные весьма 
веселили гостей. Например?

– На товаре быть должна 
обязательно…

– Цена! – отвечали дети 
хором.

– Коль трудился целый год, 
будет кругленький…

– Живот! – раздался один 
робкий голос.

– Нет, доход! Хотя и живот, 
наверное…

Каких только замечатель-
ных встреч не было в этот день 
в детской библиотеке! Да, как 
всегда, во время праздника 
мальчики и девочки мастери-
ли, рисовали и раскрашивали. 
Но поскольку замечательное 
действо носило название «Те-
атр золотого ключика в книж-
кином доме», все мероприятия 
«Сумерек» проходили по теме 
любимой книги. И, конечно 
же, дети зарабатывали тради-
ционные библики. Например, 
Мудрая Сова выдавала их за 
правильные ответы на вопро-
сы по содержанию бестселлера 
А. Толстого, Мальвина – за зна-
ние правил этикета. Порадова-
ло и то, что в библиотеку при-
шли ее друзья: плели девочкам 
косички и делали аквагрим 
студентки Алтайской акаде-
мии гостеприимства, живых 
Тортилл демонстрировали го-
стям сотрудники городской 
станции юных натуралистов. 
А как зажигательно водили 
хороводы, играли с детьми 
Мальвина и К0 – ребята второ-
го курса краевого колледжа 
культуры и искусств!

И, конечно же, театральное 
искусство тоже было представ-

лено в АКДБ – и даже не одной 
труппой. Причем тем, кто не 
успел увидеть спектакль по 
сказам Ирины Цхай в детской 
библиотеке, посчастливилось 
сделать это в «Шишковке».«С   Б »

Все представители старше-

го поколения в «Шишковке» 
в этот вечер испытали но-
стальгическое наслаждение 
– им, как в старые времена, 
пришлось стоять в очереди 
в гардероб!

Но стоять было весело: слы-
шались смех и музыка, порха-
ли сотрудники библиотеки. Да, 
красавицы именно порхали – в 
струящихся одеждах, в цветоч-
ных венках. И с маленькими 
острыми… ушками. Потому что 

встречали гостей в этот раз не 
просто библиотекари, но эльфы 
и феи. Ведь в тот вечер по моти-
вам Шекспира в «Шишковке» 
начинался «Сон в Библионочь»…

Конечно же, как и в пре-
дыдущие годы, в главной 
библиотеке края любой мог 
найти занятие по душе. Кто-
то стремился на мастер-класс 

по каллиграфии от Татьяны 
Голубевой, другие мастерили 
тряпичных кукол с музей-
щиками Художественного, 
кому-то было важно попасть 
в книгохранилище… на бал 
от «Северной стороны»… на 
уроки саморегуляции… Огла-
сить весь список не получит-
ся. Но каждый нашел занятие 
по душе.

На одном из этажей библио-
теки всякий мог в темноте 

зайти за белый экран и изо-
бразить что-нибудь этакое 
тенью собственного тела. Я 
же, узрев это новшество в 
«Шишковке», отправилась к 
его маленькому подобию: мне 
хотелось увидеть театр теней 
«СветоОберег». Думала загля-
нуть на минутку, а пробыла 
до финала сказки.

«Но никогда не поверю, что 
ты разлюбишь меня…» – та-
кую песню голосом жадной 
старухи пел Денис Лебедев, а 
на экране хитрый солдат ва-
рил кашу из топора. И дети, 
знакомые уже с Интернетом, 
трехмерным изображением 
и кино в 5D, затаив дыхание, 
смотрели в темноте на малень-
кий экран.

Поднявшись же с меш-
ков-кресел, ребята шли в со-
седний зал и знакомились с 
новыми играми. Один мальчик 
сердито спрашивал маму, по-
чему никто с ним «по сетке» не 
играет: «Ну, типа все они тупые 
слишком?»

В этот вечер можно было 

ходить по «Шишковке» и на 
звуки музыки: в одном зале 
пела дудочка мелодию из 
фильма «Игрушка», на лест-
нице молодежь вспоминала 
бессмертный рок, и вдруг – 
«Ночь коротка, спят облака…» 
Совершенно фантастического, 
непривычного звучания. А 
потом другая любимая пес-
ня – «В далекий край товарищ 
улетает…» Коллекционер Ан-
дрей Минкин подарил радость 
встречи с уникальными го-
лосами, записанными на ста-
ром виниле. Многие гости на 
этой встрече задерживались 
надолго.

Конечно же, творения Шек-
спира в «Шишковке» тоже 
звучали, причем и на русском, 
и на его родном языках. Но и 
об истории театров Алтая все 
могли узнать что-то новое в тот 
вечер в отделе краеведения. В 
отделе же редких книг его ру-
ководитель Наталья Воробьева 
рассказала об уникальных из-
даниях, хранящихся в АКУНБ:

– В этот раз мы показываем 
интересные книги драматургов 
XVIII – начала XX века. Тех, про-
изведения которых чаще всего 
ставились на русских театраль-
ных подмостках – Шекспира, 
Сумарокова, Островского, Че-
хова. У нас неплохая подборка 
театральных журналов. Есть 
«Театр и искусство», «Маски». 
Причем «Маски» с автографом 
Вадима Гуляева!***

 Порой доводится слышать, 
как кто-то выражает недоволь-
ство: мол, и в «Библионочь», и в 
«Музейную» все танцуют-рису-
ют-играют. Но чаще слышишь 
такое сетование: как жаль, что 
лишь два раза в год можно уви-
деть столько удивительного в 
одном месте…

Светлана 
АЛЕКСАНДРОВА

   БИБЛИОНОЧЬ  2019 .
Лишь два раза в год...

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ.

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Извещение
Администрация Луговского сельсовета Тальменского 

района Алтайского края информирует о возможности предо-
ставления в аренду для сельскохозяйственного производства 
следующих земельных участков из категории «земли сельско-
хозяйственного назначения», расположенных по адресу: Ал-
тайский край, Тальменский район, с. Луговое, в 7,7 км по 
направлению на восток площадью 2 348 000 кв. м в кадастро-
вом квартале 22:47:080401.

Заинтересованные в предоставлении указанных земель-
ных участков граждане в течение 30 дней со дня размещения 
настоящего извещения вправе подавать заявления о намере-
нии участвовать в аукционе на право заключения договоров 
аренды земельных участков.

Заявления в письменном виде принимаются по адресу:
с. Луговое, ул. Центральная, 77, администрация Луговского 
сельсовета, каб. № 5 и 7, в рабочие дни с 8.00 до 16.00 по мест-
ному времени, там же и в то же время граждане могут озна-
комиться со схемами расположения земельных участков, те-
лефон для справок 8 (385-91) 31-3-53.

Реализую рамку ульевую, 
изготовлю ульи. 

Тел. 8-963-577-6261. Р
ек
л
ам
а

Реализую пчелопакеты
карники, карпатки, местной 
пчелы. Тел. 8-963-577-6261.

Р
ек
л
ам
а

Требуется СОТРУДНИК 
на прие м звонков.

Совмещение, подработка, 
удаленная работа, 500 руб./2 ч. 

Тел. 8-952-009-8132.

Р
ек
л
ам
а

 Куплю овец. 
               Тел. 8-909-501-6207. Ре

кл
ам
а

 Куплю с/х технику: МТЗ, 
ДТ-75, Т-25, Т-40 и т. д. Мож-
но без документов, на зап-
части. Тел. 8-913-021-4628. 

Р
ек
л
ам
а

Р
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ам
а
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www.altai-turist.ru

.: 32-78-88, 
8-961-240-4442.

 Утерянный аттестат о среднем полном образовании 
№ АВ 982763, выданный школой № 80 г. Барнаула в 
1984 году на имя Саломатовой Елены Юрьевны, считать 
недействительным.

Извещение
В соответствии со ст. 12.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения» администрация Кле-
печихинского сельсовета Поспелихинского района Алтайско-
го края сообщает, что 4 июня 2019 года в 10.00 по адресу: Алтай-
ский край, Поспелихинский район, с. Клепечиха, ул. Скок, 70-а 
(здание администрации), состоится общее собрание собственни-
ков земельных долей.

Повестка дня:
1. Выборы уполномоченного лица.
2. Утверждение списка невостребованных земельных долей.

Информационное сообщение об итогах торгов по продаже 
имущества СПК «Колхоз Сибирь»

Организатор торгов – к/у Калясин Е.В. (656049, г. Барнаул, а/я 3873, 
arbk2@yandex.ru, ИНН 222102273009, СНИЛС  039-460-292-66), Ассо-
циация «Меркурий» (ОГРН 1037710023108, ИНН 7710458616, № 0012, 
125047, г. Москва, ул. 4-я Тверская-Ямская, 2/11-2), сообщает, что на 
электронной площадке «Российский аукционный дом» – www.lot-
online.ru – подведены итоги торгов посредством публичного пред-
ложения по имуществу СПК «Колхоз Сибирь» (ИНН 2268000311, ОГРН 
1022202071539, Алтайский край, с. Грановка, ул. Титова, 12). Не состо-
ялись торги из-за отсутствия заявок, лоты: 5 – Комбайн КЗС-6-7-24;
14 – Кормораздатчик КТП-10У-00; 15 – Жатка ЖВП-6,4; 19 – Обору-
дование мехтоков ЗАВ-40 и ЗАВ-25 (17 поз.); 20 – Мельничный ком-
плекс МВМ-15 (оборудование), Стройматериалы в виде сооружения – 
Мельница камневая. Состоялись торги (№ лота – наименование – 
цена предложения победителя, руб.): 1 – Комбайн «Енисей 1200-1М» – 
45 310; 9 – Трактор К-701Т-1 – 817 777; 11 – Трактор ЮМЗ-8240 – 94 600; 
13 – Посевной комплекс ПК 6,1 «КУЗБАСС» – 320 000; 18 – Косилка 
«ДонМар» – 180 000. Победители по лотам: 1 и 13 – Булкин Д.Н. (ИНН 
222301047163); 9 – Граф А.В. (ИНН 220532184090); 11 – ООО «Октобер-
фест» (ИНН 4230005032); 18 – ООО «Благосостояние» (ИНН 5503165706). 
Заинтересованность победителей по отношению к должнику, кре-
диторам, конкурсному управляющему отсутствует. Участие в ка-
питале победителей конкурсного управляющего, а также Ассоци-
ации «Меркурий» отсутствует.
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(3852) 634-616, 633-478.
По вопросам рекламы обращайтесь по телефонам: 
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Читаем Шекспира.Слушаем настоящее ретро.

«А музыка звучит...»Гости «Шишковки».


